

Budaya baik ini selalu dilakukan masyarakat supaya selalu tertanam rasa keharmonisan dan tenggang rasa yang tinggi diantara masyarakat satu dengan yang lainnya, karena pada hakikatnya hidup ini selalu berjalan simbiosis mutualisme karena dalam hal ini dapat menciptakan sebuah Ukhuwah Islamiyah diantara sesamanya.

4. Keadaan Sosial Keagamaan

Masyarakat Siwalankerto Kecamatan Wonocolo Surabaya merupakan masyarakat yang agamis, itu terbukti banyak agama yang dianut oleh para masyarakat Siwalankerto, dari data yang penulis peroleh jumlah penduduk Siwalankerto menurut agama adalah sebagai berikut : Islam 15.167 Orang, Kristen 852 Orang Katholik 356 Orang, Hindu 90 Orang, Budha 132 Orang.

Sarana rumah ibadah yang ada di Siwalankerto sangatlah beragam hampir setiap agama memiliki rumah ibadah disini, dari data yang penulis peroleh terkait sarana dan prasarana keagamaan yang ada di Siwalankerto adalah sebagai berikut : Jumlah Masjid 8 unit, jumlah Musholla 10 unit, jumlah Gereja 2 unit, jumlah Gereja Khatolik 1 unit.

Kesadaran beragama bagi masyarakat Siwalankerto sangatlah kuat, ini terbukti dari beberapa rumah ibadah, baik itu masjid, maupun gereja sangat banyak jama'ahnya. Kerukunan antar umat beragama juga terbukti di Siwalankerto hampir tidak pernah ada perselisihan antara agama yang satu

dengan agama yang lainnya, masyarakat Siwalankerto cenderung hidup rukun sesuai dengan kepercayaannya masing-masing, dan penulis sering mengetahui mahasiswa Univ.Kristen Petra Siwalankerto yang menyeru tentang kerukunan umat beragama yang tergabung dalam FKUB (Forum Kerukunan Umat Beragama).

B. Profil Masjid Al-Mu'awanah Siwalankerto Surabaya

Masjid Al-Mu'awanah terletak di Jl. Jemur Andayani 1/1 tepatnya di kelurahan Siwalankerto Kecamatan Wonocolo Surabaya. Letaknya yang strategis mudah di jangkau dan mudah dimengerti karena masjid Al-Mu'awanah berada di tepi jalan, masjid Al-Mu'awanah mempunyai menara yang tinggi sehingga apabila dilihat dari kejauhan masih bisa terlihat dari menara tersebut. Letaknya tepat di tepi jalan dan menuju ke arah dinas perhubungan LLAJ Jawa Timur dan dinas perdagangan & perindustrian Jawa Timur. Kalau dari arah barat Masjid Al-Mu'awanah berada di tepi Jl. Frontage road menuju ke arah Korem dan Waru Surabaya dan sedangkan di baratnya lagi Jl. A. Yani Surabaya yang menghubungkan ke arah terminal purabaya, Maka akan ditemukan masjid yang megah berwarna putih agak kekuningan dengan menara yang tinggi bersanding di antaranya.²

² Profil Masjid, *Masjid Al-Mu'awanah Siwalankerto Surabaya*. Tahun 2015

Masjid yang awalnya berupa musholla kemudian para warga bersepakat untuk dijadikan Masjid yaitu didirikan pada tahun 1976 oleh Bank Rakyat Indonesia Kanwil Surabaya. Masjid Al-Mu'awanah ini memiliki luas bangunan 600 m² yang berdiri kokoh di luas tanah seluas 1.500m², masjid Al-Mu'awanah ini tergolong masjid ditempat publik, masjid ditempat publik yaitu masjid yang berada diwilayah perkantoran, kampus, mall dan tempat publik lainnya, lokasi masjid Al-Mu'awanah yang sangat strategis mudah dijangkau oleh para pegawai kantor disekelilingnya, itu terbukti saat sholat jama'ah tiba para masyarakat kantor berbondong-bondong menuju masjid untuk melaksanakan sholat.

Fasilitas yang ada di masjid Al-Mu'awanah cukup memadai, masjid ini dilengkapi dengan AC disekeliling ruangan dan kipas angin di atasnya sehingga para jama'ah merasa nyaman untuk ibadah di masjid Al-Mu'awanah, selain itu masjid Al-Mu'awanah juga dilengkapi dengan ruangan pendidikan baik formal maupun non formal, pendidikan formal yang ada dimasjid ini adalah RA (*Rauḍlatul Aṭfāl*) yang pelaksanaannya dipagi hari sampai menjelang dhuhur, sedangkan pendidikan non formal yang ada adalah TPA (Taman Pendidikan Al-qur'an) yang dilaksanakan setiap hari senin sampai Jum'at setelah sholat Ashar hingga menjelang sholat maghrib tiba, selain itu fasilitas yang lain berupa lahan parkir yang luas dan taman masjid juga ikut mendukung kenyamanan para jama'ah untuk melaksanakan ibadah di masjid Al-Mu'awanah.

1. Memperhatikan jarak atau waktu tempuh antara keberadaan wali dengan tempat dilangsungkannya akad pernikahan, jika sudah memenuhi 1 Safar maka pernikahan bisa dilaksanakan.
2. Karena *adahnya* orang tua, meskipun orang tua diketahui keberadaannya namun tidak diinformasikan jika si anak akan melangsungkan pernikahan namun jaraknya sudah melampaui 1 Safar maka pernikahan tetap bisa dilangsungkan.
3. Jika status perempuan janda maka harus menyelesaikan masa *iddah*, namun jika mantan suami perempuan tersebut impoten maka istri tanpa melaksanakan masa iddah, tambah imam masjid tersebut.

Prosesi pernikahan yang dilaksanakan antara SP binti Suryanto dengan MA bin Bukhori Al-Sukadi ini benar-benar dilangsungkan dengan menggunakan imam masjid yang berperan sebagai wali *muhakkam* mereka. Sama halnya dengan pernikahan yang biasa dilakukan, dalam prosesi akad pernikahan antara SP binti Suryanto dengan MA bin Bukhori Al-Sukadi ini juga menggunakan *tawkil* wali, meskipun menggunakan taukil wali namun caranya berbeda dengan *tawkil* wali pada umumnya, taukil wali ini dilaksanakan sumpah oleh SP binti Suryanto bahwa dia mewakilkan dirinya kepada imam masjid sebagai wali SP untuk melaksanakan perkawinan yang akan dilaksanakan dengan MA bin Bukhori Al-Sukadi.

dirinya yang salah dan tidak tahu kalau memang pernikahan yang dilakukan tersebut memang benar sah adanya.

Tak hanya informasi di atas yang Munir tuturkan kepada penulis, Munir juga menuturkan bahwa sekarang dia banyak belajar tentang hal perkawinan, setelah dia belajar Munir menuturkan bahwa sempat menyesal untuk menjadi saksi dalam prosesi pernikahan tersebut, berikut ungkapan Munir kepada penulis :

“Perasaan saya dulu itu terlalu polos sehingga mau begitu saja untuk dijadikan saksi dalam prosesi pernikahan tersebut, lantas saya berfikir kalau memang pernikahan tersebut tidak sah, saya sebagai saksi otomatis mempertanggung jawabkan semuanya. Jika nikahnya tidak sah lalu memiliki anak perempuan dan ayahnya menjadi wali saat anak itu dewasa dan akan menikah, begitu seterusnya”.

Tidak hanya Munir saja yang berpendapat demikian H. Sugeng Sudariyanto selaku pegawai YBM (Yayasan Baitul Mall) yang berkantor di masjid Al-Mu’awanah Surabaya, beliau juga pernah menjadi saksi dalam prosesi perkawinan bawah tangan tersebut. Beliau mengaku kepada penulis bahwa sempat dua kali menjadi saksi. Kronologi dari cerita pak Sugeng adalah saat dimintai tolong oleh YB selaku imam masjid yang akan melangsungkan pernikahan tersebut, YB meminta tolong kepada pak Sugeng untuk menjadi saksi, saat itu pak sugeng langsung menerima tanpa menolak sedikit pun. Tentu pak sugeng menerima sebagai saksi memiliki alasan tersendiri, pak sugeng sempat melihat mempelei wanita yang masuk dalam masjid tanpa menggunakan kerudung untuk menutup aurotnya, pak sugeng menganggap mempelei wanita

